

MAYO 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
Subempleo urbano fue el 40% de la PEA	En el país, los últimos datos de la encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM) detallan que el desempleo bajó, sobre todo en la zona urbana, donde llegó a una tasa del 4.8 %. Pero esa caída de casi dos puntos, comparado con 2021, no ha implicado mejora en las condiciones de la población trabajadora. ¿Porqué? Porque la tasa de ocupación plena se redujo y el subempleo se ubica en el nivel más alto de los últimos 26 años. La EHPM revela que la tasa del subempleo urbano ha llegado al 40.6 % de la población económicamente activa (PEA) de la zona urbana del país, esta es la tasa más alta registrada desde 1997. https://www.laprensagrafica.com/economia/Subempleo-urbano-fue-de-40.6-de-la-Poblacion-Economicamente-Activa-20230430-0077.html	LPG Pág.8 y 9 Lunes 1 Mayo 2023
Hacinamiento afecta programas de reinserción de privadas de libertad	El hacinamiento actual en las cárceles del país afecta los programas de reinserción, entre ellos los de las mujeres privadas de libertad, quienes advierten que ya no hay espacios de recreación y se les ha reducido las áreas de aprendizaje, donde les permitían aprender un oficio o trabajar tanto para recibir beneficios penitenciarios como para reinserirse a la sociedad una vez volvieran a ser libres. Abigail Cortez, abogada de la Agrupación Ciudadana por la Despenalización del Aborto en El Salvador, representa a dos mujeres condenadas por homicidio agravado y homicidio en grado de tentativa, que están siendo afectadas por ese hacinamiento en las cárceles. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hacinamiento-afecta-programas-de-reinsercion-de-privadas-de-libertad-20230501-0078.html	LPG Pág.8 Martes 2 Mayo 2023
Más de 19,000 personas han sido despedidas en entidades estatales, denuncia FESPAD	La Fundación de Estudios para la Aplicación el Derecho (Fespad) señala que en El Salvador han sido despedidas más de 19,000 personas de diferentes entidades públicas, que existen despidos injustificados e incluso criminalización contra la protesta social y sindicatos. Ante esto, la organización subraya que la unidad “es fundamental”. En el marco del Día Internacional del Trabajo, la Fundación emitió un comunicado donde lamenta que en pleno siglo XXI todavía existen en el mundo entero algunas prácticas que vulneran los derechos de la clase trabajadora como son la discriminación, trabajo forzado, trabajo esclavo, acoso laboral, criminalización y falta de condiciones dignas de trabajo. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mas-19mil-despedidas-entidades-publicas-fespad/1057886/2023/	EDH Pág.10 Martes 2 Mayo 2023
SITRASEC denuncia violaciones laborales en Ministerio de Cultura	Miembros del Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras del Ministerio de Cultura (SITRASEC) marcharon el lunes desde la 25 avenida Norte y 29 calle Poniente, frente al Hospital de Niño Benjamín Bloom, para exigir un aumento presupuestario a dicha cartera de Estado, mejores condiciones laborales, cumplimiento de prestaciones para los trabajadores y cese a las violaciones sindicales por parte de funcionarios. Los sindicalistas denunciaron que el Contrato Colectivo 2023-2025 que firmaron con el Ministerio de Cultura (MiCultura), en el que se establecen mejores prestaciones para los empleados, no se ha cumplido. Aseguran que siguen esperando la prestación de lentes graduados para los trabajadores y el bono de \$600 que se les prometió desde hace unos meses, el cual está estipulado dentro de dicho contrato. https://www.elsalvador.com/entretenimiento/cultura/cultura-marcha-dia-del-trabajo-ministerio-de/1057899/2023/	EDH Pág.14 Martes 2 Mayo 2023
Gobierno en “saldo rojo” con los trabajadores y trabajadoras	Este 1 de mayo hubo muchas razones para que diversas organizaciones sociales, sindicatos, grupos de mujeres y partidos políticos decidieran marchar y reprochar a la administración del presidente Nayib Bukele, entre estas el desempleo, los despidos masivos, el despojo de tierras, las capturas arbitrarias, los desaparecidos, el aumento de la pobreza, la migración, la criminalización social y, además para exigirle su no reelección presidencial. En el marco del Día Internacional del Trabajo, este 1 de mayo, miles de salvadoreños y salvadoreñas marcharon por las principales calles de la ciudad capital, para públicamente demandar del Estado salvadoreño el respeto a los derechos laborales, sociales y económicos de la población. https://www.diariocolatino.com/gobierno-en-saldo-rojo-con-los-trabajadores-y-trabajadoras/	Diario Co Latino Pág.2 Martes 2 Mayo 2023

<p>Maestros piden recibir de pensión 70% del último salario devengado</p>	<p>En el Día Internacional de la Clase Trabajadora, la Asociación Nacional de Educadores Salvadoreños (ANDES 21 DE JUNIO), el Sindicato de Trabajadores Administrativos del Ministerio de Educación de El Salvador (SITADMES) y El Movimiento Pedagógico Salvadoreño, se concentraron en la Plaza José Martí, conocido como redondel don Rúa, donde pidieron que el monto de la pensión sea del 70% del último salario devengado. Una de las propuestas de los maestros es la creación de un “Régimen especial de cálculo de pensión por vejez para el sector docente”, así como un incremento al salario del magisterio, según el costo de la canasta básica y el artículo 33 de la Ley de la Carrera Docente.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/maestros-piden-recibir-de-pension-70-del-ultimo-salario-devengado/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Martes 2 Mayo 2023</p>
<p>Salvadoreños han dejado de consumir carne y pollo por alza de precios</p>	<p>La carne de res y de pollo son dos los alimentos que los salvadoreños han tenido que retirar de su dieta diaria debido al alto costo que representan para su economía familiar. El Centro de Estudios Ciudadanos de la Universidad Francisco Gavidia (UFG), realizó recientemente una encuesta con 1,231 encuestas efectivas a nivel nacional y de estas, seis de cada diez personas, es decir el 64.3 %, afirmaron que sí han reducido el consumo de algunos productos y servicios debido al aumento de precios. Y de este porcentaje, el 75.3 %, (siete de cada diez), dejaron de comprar carne y otros 40.3 % dejaron de comprar pollo, según revelan los resultados de la encuesta.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Salvadorenos-han-dejado-de-consumir-carne-y-pollo-por-alza-de-precios-20230502-0095.html</p>	<p>LPG Pág.20 Miércoles 2 Mayo 2023</p>
<p>Salvadoreños consumen menos productos y servicios por alto costo de la vida</p>	<p>Una difícil situación de la población se desprende de la Encuesta sobre Microeconomía de los salvadoreños: Menos carne y más optimismo, que fue realizada por el Centro de Estudios Ciudadanos (CEC) de la Universidad Francisco Gavidia (UFG). La encuesta fue realizada a 1,231 personas a nivel nacional, que tenían 18 años y más. Las limitaciones que enfrentan los hogares concuerdan cuando les preguntaron sobre ¿cómo evalúa la situación económica actual del país?</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/salvadorenos-consumen-menos-productos-y-servicios-alto-costo-de-la-vida/1058319/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Miércoles 3 Mayo 2023</p>
<p>Personas con discapacidad tendrán la oportunidad de insertarse al mundo laboral</p>	<p>La Cámara Americana de Comercio de El Salvador, Amcham y el Consejo Nacional para la Inclusión de las Personas con Discapacidad (CONAIPD) presentaron la iniciativa de capacitar a las personas con discapacidad para que puedan tener una oportunidad de empleo. Buscan insertarlas en las empresas dándoles las habilidades de competencia. Una persona con discapacidad tiene el potencial para entrar a la vida laboral, según Carmen Aida Muñoz, directora ejecutiva de la Cámara Americana de Comercio de El Salvador.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/05/personas-con-discapacidad-tendran-la-oportunidad-de-insertarse-al-mundo-laboral/</p>	<p>YSUCA Miércoles 3 Mayo 2023</p>
<p>Ministro de Trabajo instalará mesa de diálogo con Unidad Sindical para planear incremento al salario mínimo a \$400</p>	<p>El ministro de Trabajo, Rolando Castro, atendió al llamado de la Unidad Sindical que solicitó instalar una mesa de diálogo para dar seguimiento a una serie de demandas a beneficio de los trabajadores, y se comprometió a convocar a un primer encuentro entre las partes la próxima semana. «Ante la solicitud de la @UnidadSindical_ de instalar una mesa de negociación. La próxima semana la instalaremos e iniciaremos el diálogo», dijo Castro.</p> <p>Los sindicalistas piden entre otros puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Crear seguro de desempleo en El Salvador. ▪ Incremento al salario mínimo a \$400. ▪ La aprobación de inmediato de la ley de las empresas de seguridad. ▪ Ratificación de convenios. ▪ Reforma integral al código de trabajo. ▪ Diseñar la política del Monotributo a los trabajadores por cuenta propia. ▪ Romper el techo de la retención del ISSS. ▪ Aplicar el impuesto al patrimonio de un millón de dólares en adelante. <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-de-trabajo-instalara-mesa-de-dialogo-con-unidad-sindical-para-plantear-incremento-al-salario-minimo-a-400/</p>	<p>La Página Jueves 4 Mayo 2023</p>
<p>“#mayo1nomelogueo”: nace un movimiento para denunciar las condiciones laborales de call centers en El Salvador</p>	<p>A finales de 2022, SYKES, ahora FOUNDEVER, prometió a sus trabajadores un aumento salarial que se vería reflejado en la primera quincena de abril de 2023, según personas entrevistadas de call centers. Sin embargo, hasta la fecha el aumento todavía no se ha concretizado. Lo anterior resultó en “un descontento muy grande por parte los empleados y esa fue la gota que derramó el vaso”, aseveró Valentina, quien trabajó en SYKES durante tres años. Por primera vez, trabajadores y extrabajadores de call centers se han organizado en defensa de sus derechos laborales. Con el hashtag “#mayo1nomelogueo”, distintas personas han contado en las redes sociales sus historias de abusos laborales en diferentes call centers y las secuelas que estos han tenido en su salud física y mental.</p> <p>https://voces.org.sv/mayo1nomelogueo-nace-un-movimiento-para-denunciar-las-condiciones-laborales-de-call-centers-en-el-salvador/</p>	<p>Voces Jueves 4 Mayo 2023</p>
<p>El Salvador ya está enfrentando</p>	<p>Los agricultores salvadoreños enfrentan grandes problemas a escala nacional para lograr sus cosechas, a la crisis ambiental que vienen enfrentando desde hace muchos años en el campo se suma el alto costo de</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4</p>

<p>una crisis alimentaria: Mesa por la Soberanía</p>	<p>la canasta básica, la pobreza que se incrementa día a día, y el uso indiscriminado de productos transgénicos que están contaminando los suelos, por parte de grandes empresas productoras, entre otros problemas. Ante este panorama negativo, y los problemas de alimentación y nutrición que ya están padeciendo las familias en las zonas rurales, la Mesa Por la Soberanía Alimentaria considera que la crisis debe enfrentarse tomando medidas alternativas, como el acercarse más a las prácticas agrícolas ancestrales, que enseñan al campesino el uso de los recursos naturales para fortalecer los suelos y contar así con cosechas sanas y abundantes.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/el-salvador-ya-esta-enfrentando-una-crisis-alimentaria-mesa-por-la-soberania/#:~:text=L%20Mesa%20Por%20la%20Soberan%C3%A0a.obtener%20cosechas%20sanas%20y%20abundantes</p>	<p>Viernes 5 Mayo 2023</p>
<p>Casi 4 de cada 10 hogares salvadoreños viven en hacinamiento</p>	<p>Obtener una vivienda propia se ha convertido en una verdadera odisea para los salvadoreños en los últimos años, debido a que un trabajador promedio tiene ingresos mensuales que rondan los \$365 para cubrir sus necesidades de alimentación, vivienda y otros. A través de entidades gubernamentales como el Fondo Social para la Vivienda, los trabajadores pueden aplicar a viviendas nuevas desde los \$22,000 en algunos municipios de San Salvador; sin embargo, estos créditos difícilmente son financiados por una sola persona debido a que las cuotas rondan los \$110 y sumado a esto el solicitante debe contar con un respaldo de \$6,000 para complementar el trámite inicial.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/encuestas-hacinamiento-de-personas-vivienda-precio-la-construccion-viviendas-1059001/2023/</p>	<p>EDH Pág.7 Sábado 6 Mayo 2023</p>
<p>La inflación se desacelera y llega a 5.44% en abril</p>	<p>La inflación sigue perdiendo fuerza en El Salvador. En abril pasado, la tasa de crecimiento interanual fue de 5.44 %, la más baja desde octubre de 2021 cuando se situó en 5.49 %, según los registros del Banco Central de Reserva (BCR). Sin embargo, es solo 1.88 puntos porcentuales inferior al 7.32 % con que cerró en 2022, lo que muestra que los precios se resisten a bajar.interanual fue de 5.44 %, la más baja desde octubre de 2021 cuando se situó en 5.49 %, según los registros del Banco Central de Reserva (BCR). Sin embargo, es solo 1.88 puntos porcentuales inferior al 7.32 % con que cerró en 2022, lo que muestra que los precios se resisten a bajar. La inflación se da cuando incrementan de forma sostenida los precios del conjunto de bienes y servicios de un país. El principal indicador para conocer cuánto están subiendo es el Índice de Precios al Consumidor (IPC).</p> <p>https://www.economista.net/economia/Inflacion-se-desacelera-y-llega-a-5.44--en-abril-20230509-0001.html</p>	<p>LPG Pág.31 Martes 9 Mayo 2023</p>
<p>Existen 500 plazas vacantes para personas con discapacidad</p>	<p>El ministro de Trabajo, Rolando Castro, confirmó que esa Cartera del Estado tiene en su registro más de 500 plazas en todo el país, para que personas con discapacidad puedan obtener un empleo digno y bien remunerado. En ese sentido, el funcionario ha hecho un llamado a los miembros de este segmento poblacional, a que se hagan presentes el martes 9 de mayo a las instalaciones centrales del Ministerio de Trabajo, para que accedan a las oportunidades abiertas a nivel nacional.</p> <p>https://www.periodicoequilibrium.com/existen-500-plazas-vacantes-para-personas-con-discapacidad/</p>	<p>Equilibrium Lunes 8 Mayo 2023</p>
<p>Gobierno inicia discusión de aumento al salario mínimo con trabajadores</p>	<p>Le meta es lograr un nuevo aumento al salario mínimo. La Unidad Sindical, pide que se eleve a 400 dólares. Para el Gobierno es una prioridad velar por los derechos laborales, por eso se ha iniciado un nuevo proceso de diálogo para lograr mejoras en los ingresos de la clase trabajadora salvadoreña. Antes de instalar la negociación, miembros de la Unidad Sindical, que realizó una multitudinaria marcha el pasado 1 de mayo y se mostró a favor de que el presidente Nayib Bukele, busque un segundo mandato, entregó al ministro Rolando Castro, la agenda con los puntos a incluir en el proceso.</p> <p>https://lanoticiasv.com/gobierno-inicia-discusion-de-aumento-al-salario-minimo-con-trabajadores/</p>	<p>La Noticia SV Martes 9 Mayo 2023</p>
<p>Población con discapacidad exige aprobación de Reglamento y Tribunal Sancionador</p>	<p>“¿Y nuestros derechos para cuándo?”, cuestionó una de las representantes de la población con múltiples discapacidades que integran la Mesa Permanente de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos de las Personas con Discapacidad, en el marco de la conmemoración del Décimo Quinto Aniversario de la entrada en vigor de la Convención de los Derechos de las Personas con Discapacidad del Sistema de Naciones Unidas (ONU). Con una marcha que enarbolaba mensajes como “Nada para Nosotros sin Nosotros” o “Menos exclusión y más Inclusión”, las personas con discapacidad de la Asociación Los Angelitos, manifestaron su “preocupación” por la constantes prórrogas emitidas por la Asamblea Legislativa a petición del órgano Ejecutivo, sobre los mecanismos de garantía de los derechos fundamentales de la población con múltiples discapacidades.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/poblacion-con-discapacidad-exige-aprobacion-de-reglamento-y-tribunal-sancionador/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 10 Mayo 2023</p>

<p>Madres construyen sueños entre arenas y ladrillos</p>	<p>Entre montañas de arena, ladrillos, palas y máquinas excavadoras se encuentra Estefany Villalobos, una madre de 22 años de edad, quien desde joven se desempeña en el rubro de la construcción, y se ha caracterizado por aprender de un sector categorizado para hombres, con el propósito de ofrecer a su hijo una mejor opción de vida. Villalobos se interesó por el oficio de la construcción desde su adolescencia y aseguró que laborar en dicha área permite desarrollar nuevas habilidades, algo que para ella es esencial para el crecimiento personal. "Me gusta que no está una estáticamente, en un solo lugar, sino que tiene que andar en movimiento", expresó.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/madres-construyen-suenos-entre-arenas-y-ladrillos</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 10 Mayo 2023</p>
<p>Salvadoreños pagan 14% más por su canasta de compra</p>	<p>Los altos precios han hecho que los consumidores cambien sus hábitos de consumo, según revela un estudio de Kantar, que detalla que los clientes salvadoreños compran más caro que hace un año y menos productos. La firma consultora de consumo global explica que la inflación promedio de la región centroamericana, para el primer trimestre de este año, aún está 6 puntos arriba que en el mismo periodo del año pasado; en el caso de El Salvador está 0.60 % abajo, pero si solo se toma en cuenta el dato para alimentos y bebidas, este se sitúa en 11.6 %, mientras que en el primer trimestre de 2022 era de 9.81 %.</p> <p>https://www.laprensaografica.com/economia/Salvadorenos-pagan-14-mas-por-su-canasta-de-compra-20230510-0068.html</p>	<p>LPG Pág.19 Jueves 11 Mayo 2023</p>
<p>Pensiones</p>	<p>Invitado: Patricio Pineda, de la Mesa por una Pensión Digna</p> <p>Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2023/05/pensiones-5/</p>	<p>YSUCA Jueves 11 Mayo 2023</p>
<p>Sindicatos proponen aumentar el salario mínimo a \$400</p>	<p>La Unidad Sindical Salvadoreña (USS) estableció una mesa de diálogo con el Ministerio de Trabajo para poder abordar una agenda de ocho puntos, dentro de los cuales está el aumento del salario mínimo, según dieron a conocer el pasado martes luego de reunión. Según Javier Cortez, miembro de la institución, la propuesta del incremento del salario mínimo nace luego de observar que "los trabajadores básicamente hemos perdido la capacidad adquisitiva, en ese sentido, hemos llevado la propuesta de aumento al salario mínimo a \$400".</p> <p>https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Sindicatos-proponen-aumentar-el-salario-minimo-a-400-en-El-Salvador-20230511-0089.html</p>	<p>LPG Pág.18 Viernes 12 Mayo 2023</p>
<p>Retiro voluntario para pensionados en CAPRES y autónomas</p>	<p>La Asamblea recibió ayer una petición del viceministro de Hacienda, Jerson Rogelio Posada Molina, pidiendo aval para entregar compensación económica de hasta \$25,000 para trabajadores del Ejecutivo, de oficinas autónomas y de entidades descentralizadas no empresariales, que estén pensionados o jubilados, que decidan apegarse al retiro voluntario. No aplicará para empleados de los Órganos Legislativo y del Judicial ni al personal militar. La compensación se podrá entregar a los pensionados o jubilados que estén bajo los regímenes de Ley de Salarios o de Contrato. En la petición se establece que se otorgará un salario por año.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/retiro-voluntario-pensionados-capres-autonomas/1060468/2023/</p>	<p>EDH Pág.8 Viernes 12 Mayo 2023</p>
<p>Veinticinco municipios son los principales receptores de remesas en El Salvador</p>	<p>Carlos Aguirre viajó a Estados Unidos, desde el cantón Las Chinamas, en Ahuachapán, cuando apenas tenía 14 años. Han transcurrido 34 años, pero él no se olvida de su comunidad al punto que forma parte de la organización no gubernamental llamada LHL USA Achinamas, conocida popularmente como Hermanos Lejanos USA Pro Chinamas. A través de la organización, prevén la construcción de un complejo deportivo en un terreno de más de dos manzanas, que adquirieron en el 2019 con una inversión de \$71,340.45. Esperan edificar las instalaciones deportivas con una inversión de \$300,000.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/remesas-familiares-ahuachapan-santa-ana-el-salvador-estados-unidos-economia-familiar-1060697/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Sábado 13 Mayo 2023</p>
<p>Al 66% de los salvadoreños se le dificultó comprar alimentos durante 2022</p>	<p>Durante todo el 2022, hasta un 66% de los salvadoreños tuvieron dificultades para alimentarse, una problemática que viene dada por la fuerte alza que ha tenido el costo de la vida, incluyendo los alimentos, desde el año 2021. Así lo revela un reciente informe publicado por la Red Mundial contra las Crisis Alimentarias (GNAFC, por sus siglas en inglés), una iniciativa impulsada por organismos como Naciones Unidas y la Unión Europea, el cual señala una realidad económica que las familias salvadoreñas han experimentado desde hace más de un año.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salvadorenos-dificultades-comprar-alimentos/1061088/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 Lunes 15 Mayo 2023</p>
<p>La inflación en los alimentos alcanzó el 10.3% en abril</p>	<p>A pesar de que los niveles de inflación en el país, lo que incluye los precios de los bienes, servicios, y productos de consumo, ya comenzaron a ceder en los últimos meses, los precios de los alimentos, sin embargo, se mantienen bastante altos, según los datos del Banco Central de Reserva (BCR). Para abril, el Índice de Precios al Consumidor (IPC), sobre el cual se calcula el porcentaje de inflación, llegó a 5.44% , una cifra que representa una baja con respecto a marzo, cuando fue de 6.06%, y una diferencia más significativa si se compara con los niveles que se registraron en 2022, cuando alcanzó los 7.76% en junio, por ejemplo, el nivel más alto de los últimos 25 años.</p>	<p>EDH Pág.27 Lunes 15 Mayo 2023</p>

	https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/inflacion-alimentos-disminuir-abril/1061089/2023/	
Mil personas podrían ser despedidas de Alcaldía de Soyapango	<p>La crisis que viven cerca de mil 900 trabajadores de la Alcaldía de Soyapango con el pasar de los días sigue empeorando. Para esta semana, según dijo a YSUCA el secretario general del Sindicato de Trabajadores de Soyapango, SITRASOYA, Ovidio Hernández, mil empleados podrían ser despedidos por la figura de supresión de plazas. Hernández lamenta que ninguna autoridad haya podido responder a esta crisis sin afectar a los empleados. El líder sindical señala que la mala administración y el haber favorecido a miembros del partido Nuevas Ideas ahora tiene en colapso a la comuna.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/05/mil-personas-podrian-ser-despedidas-de-alcaldia-de-soyapango/</p>	YSUCA Lunes 15 Mayo 2023
Avalan ley de retiro voluntario para más de 5 mil pensionados del sector público	<p>Diputados de la Comisión de Hacienda aprobaron ayer una nueva ley de retiro voluntario para empleados públicos pensionados de ministerios del Gobierno, descentralizadas y autónomas, propuesta por el Ministerio de Hacienda hace cuatro días. Diputados de Nuevas Ideas, PCN y GANA dieron sus votos para dictaminar la nueva "Ley transitoria de compensación económica por retiro voluntario de servidores públicos jubilados o pensionados del Órgano Ejecutivo, entidades descentralizadas no empresariales y entidades autónomas", que aplicará a todos los trabajadores que ya tramitaron su jubilación y están pensionados, pero siguen laborando en estas carteras de Estado.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Avalan-ley-de-retiro-voluntario-para-mas-de-5-mil-pensionados-del-sector-publico-20230515-0089.html</p>	LPG Pág.10 Martes 16 Mayo 2023
“Los trabajadores a diario son amedrentados con ser despedidos”	<p>"Los trabajadores a diario son amedrentados con ser despedidos, si exigen que les paguen sus salarios y bonos. Están recibiendo amenazas de que van a ser capturados", denunció ayer el concejal de Soyapango y precandidato a alcalde de ese municipio por el FMLN, Cayetano Cruz. La semana pasada Cruz denunció el despido de tres empleados de la comuna, luego que estos se inscribieran en el partido de izquierda para buscar participar del proceso y aspirar a ser concejales en el próximo período municipal. Cruz también criticó que las autoridades municipales de Soyapango, tras la detención de Nercy Montano (alcaldesa electa) han continuado con los despidos arbitrarios, además de existir un aumento en las tasas municipales, algo que dice no es exclusivo de Soyapango.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Los-trabajadores-a-diario-son-amedrentados-con-ser-despidos-Cayetano-Cruz-concejal-de-Soyapango-y-precandidato-a-alcalde-por-FMLN-20230515-0084.html</p>	LPG Pág.12 Martes 16 Mayo 2023
Darán hasta \$25,000 a pensionados que se retiren de estas instituciones	<p>El Ministerio de Hacienda promete un salario por año trabajado a los pensionados que laboren en cualquier ministerio del Órgano Ejecutivo o institución autónoma o descentralizada y que renuncien, hasta un máximo de \$25,000 exento del Impuesto sobre la Renta e inembargable. El director de Presupuesto, Carlos Salazar, calcula que hay 5,000 empleados públicos que ya cumplieron con la edad de retiro –55 años para mujeres y 60 años para hombres–, que ya tramitaron su pensión y aún están trabajando en el sector público. "Alguien que no se ha jubilado o que no está dentro del universo de personas que se ha pensionado, solo es para los que ya están pensionados y tienen una plaza activa", explicó el funcionario de Hacienda.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/daran-hasta-25000-a-pensionados-que-se-retiren-de-estas-instituciones</p>	Diario El Mundo Martes 16 Mayo 2023
Salvadoreños con visas de empleo temporal enviaron \$10 millones en remesas en 2022	<p>Los salvadoreños que viajaron a Estados Unidos con visas de empleo temporal enviaron \$10 millones de remesas en 2022, de los cuales una buena parte se destinó a la compra de viviendas e inversiones. El programa de migración laboral nació en 2019, actualmente es administrado por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) en coordinación con la Cancillería salvadoreña. Las instituciones facilitan el acercamiento entre las empresas solicitantes de perfiles en específicos, y los salvadoreños que buscan una oportunidad laboral.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/salvadorenos-con-visas-de-empleo-temporal-enviaron-10-millones-en-remesas-en-2022</p>	Diario El Mundo Martes 16 Mayo 2023
El Salvador ha generado 42,476 nuevos empleos en los primeros meses de 2023	<p>El Gobierno del presidente Nayib Bukele, en los primeros dos meses de 2023 creó 42,476 empleos reportados en planillas al ISSS, su total llegó a 966,113, según el «Primer Informe de Situación País 2023» de la Universidad Francisco Gavidia. Los resultados se deben al trabajo que el Gobierno de El Salvador realiza a fin de mejorar la economía salvadoreña. En ese sentido, se ha proyectado llegar al millón de empleos en el siguiente trimestre de 2022. Es importante señalar que las cifras de desempleo global han disminuido este año, no obstante, el Gobierno del presidente Bukele a través del ministro de Trabajo y Previsión Social, Rolando Castro, continúan generando empleos a nivel nacional y buscando oportunidades en América del Norte y Europa.</p> <p>https://lanoticiasv.com/el-salvador-ha-generado-42476-nuevos-empleos-en-los-primeros-meses-de-2023/</p>	La Noticia SV Martes 16 Mayo 2023
Inflación genera fuerte golpe a presupuestos familiares	<p>Los resultados del Primer Informe de Situación País 2023 del Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI) de la Universidad Francisco Gavidia (UFG), revela que la inflación ha generado un fuerte golpe a los presupuestos familiares, la mayor alza anual lo generan los alimentos y bebidas no alcohólicas con el 10.4%; seguido del 3.4% en artículos para el hogar, recreación y cultura 3.1%, restaurantes y hoteles con</p>	Diario Co Latino Pag.6 Miércoles 17 Mayo 2023

	<p>el 7.6%, bienes y servicios diversos el 7.3%. El informe indicó un fuerte aumento en la canasta básica, especialmente la rural donde vive la mayor parte de las familias pobres, la cual subió \$30.40, es decir 19.2% anual a marzo de 2023; en los dos últimos años aumentó \$44.02. Mientras que la canasta básica urbana subió \$28.14 anual a marzo de 2023, desde marzo de 2021 a marzo de 2023 \$47.78, que significa el 23.7%.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/inflacion-genera-fuerte-golpe-a-presupuestos-familiares/</p>	
<p>Exigen al Estado salvadoreño y sus instituciones a cumplir con sus obligaciones del respeto, garantía y promoción de los derechos laborales</p>	<p>La Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL) exigió al Estado salvadoreño y a todas las instituciones obligadas y comprometidas por la Constitución y convenios internacionales a tomar acciones para garantizar el respeto de los derechos de la clase trabajadora, los cuales siguen en situación de vulneración, dijeron. Al respecto del Ministerio de Trabajo y Previsión Social, la Procuraduría para la Defensa de Derechos Humanos (PDDH), la Procuraduría General de la República (PGR), la Fiscalía General de la República (FGR), entre otras, aseveraron que “en todas las situaciones de violación de derechos humanos –y laborales- , se ha presentado petición a estas instancias, pero ninguna ha dado el apoyo concreto y eficaz, protegiendo como una obligación del Estado a ese derecho vulnerado”.</p> <p>https://voces.org.sv/exigen-al-estado-salvadoreno-y-sus-instituciones-a-cumplir-con-sus-obligaciones-del-respeto-garantia-y-promocion-de-los-derechos-laborales/</p>	<p>Voces Miércoles 17 Mayo 2023</p>
<p>Sector textil prevé una caída del 10% al cierre de 2023</p>	<p>El panorama para la industria textil en El Salvador no es favorable para el 2023, debido al exceso de inventarios que se dio durante la pandemia y que sigue impactando el desempeño de las exportaciones mundiales y salvadoreñas. Entre enero y marzo, esta industria presentó una caída del 14 % y para el cierre del año podría ser del 10 %, detalló esta mañana la Cámara de la Industria Textil (CAMTEX). “Es difícil proyectar porque hay tanta variable como el interés de la marca y el exceso de inventario, pero sí creo que va a ver una leve disminución, es arriesgado pero podría ser de un 10 %, pero es difícil la lectura, que ojalá que se revirtiera pero el tema de inventarios sigue existiendo”, explicó Patricia Figueroa, directiva ejecutiva de CAMTEX.</p> <p>https://www.eleconomista.net/economia/Sector-textil-preve-una-caida-del-10--al-cierre-de-2023-20230517-0013.html</p>	<p>LPG Pág.6 Jueves 18 Mayo 2023</p>
<p>El aumento de la Canasta Básica es “fulminante” para la población</p>	<p>Desde 2021, los salvadoreños han tenido que enfrentarse a los constantes aumentos en los precios de los alimentos, algo que ha provocado que su economía familiar se vea cada vez más deteriorada. El principal indicador es el costo que tiene la Canasta Básica Alimentaria (CBA), tanto para el sector urbano como para el sector rural, pues presentaron alzas de hasta un 23.7% y 30.4%, respectivamente, en solo dos años. En términos de dinero, la CBA para las familias que viven en la zona urbana alcanzó los \$249.08 en marzo, mientras que las familias que viven en el campo, el costo se sitúa en los \$188.73.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/aumento-canasta-basica-es-fulminante-mayoria-salvadorenos/1061582/2023/</p>	<p>EDH Pág.8 Jueves 18 Mayo 2023</p>
<p>MPJL denuncia al Estado como principal transgresor de derechos humanos, laborales y sindicales</p>	<p>Las diferentes organizaciones y sectores de la sociedad civil aglutinados en la Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL), enfatizaron que el Estado lejos de ser un garante de los derechos humanos, laborales y sindicales, es uno de los principales transgresores. Los espacios de diálogo y apertura democrática para abordar las diversas problemáticas están en constante deterioro, se criminalizan las opiniones diferentes a la oficial. Desde hace cuatro años se ha transgredido de forma grave los derechos laborales y sindicales, del 1 de junio de 2019 a marzo de 2023 un total de 19,025 personas fueron despedidas en las diferentes instancias estatales; hace un año y dos meses de implementado el Régimen de Excepción, medida utilizada por un lado para contener el auge de las pandillas, pero a la vez, ha servido para imponer terror a las luchas populares y de la clase trabajadora.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mpjl-denuncia-al-estado-como-principal-transgresor-de-derechos-humanos-laborales-y-sindicales/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Jueves 18 Mayo 2023</p>
<p>Las 10 preguntas sin respuesta de las AFP</p>	<p>El pasado 28 de abril, El Gobierno de El Salvador y las Administradoras de Fondos para Pensiones (AFP) realizaron el canje de la deuda previsional, tal como establecía la Reforma a Ley de Pensiones. Es decir, que los antiguos Certificados de Inversión Previsional (CIP), que es de la deuda de pensiones; se canjearon por los Certificados de Financiamiento de Transición (CFT). Esta operación implicó un cambio en las condiciones previamente pactadas en 2017.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Las-10-preguntas-sin-respuesta-de-las-AFP-20230518-0101.html</p>	<p>LPG Pág.12 Viernes 19 Mayo 2023</p>
<p>Solo un 24% de las mujeres tiene una cuenta de ahorro en El Salvador</p>	<p>A pesar de los llamados a cerrar las brechas de género en el acceso a servicios bancarios, solo un 24 % de las mujeres tiene una cuenta de ahorro en El Salvador, concluye un estudio presentado este viernes por la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (Fudecen), Oxfam, y el Instituto de Investigación, Capacitación y Desarrollo de la Mujer (IMU). El informe “Desigualdades de género e inclusión financiera” señala que la cobertura de cuenta bancaria para los hombres es de 32 %. “La brecha de género asciende a ocho puntos porcentuales y, del total de la población que tiene una cuenta de ahorro y la ha utilizado para retirar o depositar dinero en los últimos meses, la brecha es de un punto porcentual a favor de las mujeres”, explica el documento.</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 19 Mayo 2023</p>

	https://diario.elmundo.sv/economia/solo-un-24-de-las-mujeres-tiene-una-cuenta-de-ahorro-en-el-salvador	
Mujeres unidas por la independencia económica	Cientos de mujeres han logrado iniciar pequeños negocios con los fondos obtenidos a través de bancos comunitarios en el municipio de Suchitoto. Con esto han obtenido independencia económica. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujeres-unidas-por-la-independencia-economica-20230519-0100.html	LPG Pág.23 Sábado 20 Mayo 2023
Feminización de la pobreza con una tendencia al alza	La tendencia a la feminización de la pobreza en América Latina es creciente y El Salvador no es la excepción si se consideran las siguientes estadísticas: 24 de cada 100 mujeres no tienen una cuenta de ahorro, 49 de cada 100 usan el dinero que ahorran en comprar comida o pagar servicios básicos, 32 de cada 100 usan sus créditos también para comprar comida y pagar servicios básicos y 12 de cada 100 no están ahorrando o cotizando para su vejez. Todas las cifras, tomadas de la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera 2022, elaborada por el Banco Central de Reserva (BCR), reflejan una brecha de género con respecto a los hombres fueron retomadas en la investigación "Desigualdades de Género e Inclusión Financiera en El Salvador", publicada ayer en conjunto por la Fundación para el Desarrollo Centroamericano (FUDECEN), por el movimiento global humanitario de lucha contra la pobreza OXFAM y por el Instituto de Investigación, Capacitación y Desarrollo de la Mujer (IMU) con la colaboración de la Cooperación Española. https://www.eleconomista.net/economia/Feminizacion-de-la-pobreza-con-una-tendencia-al-alza-en-El-Salvador-20230520-0003.html	LPG Pág.30 Sábado 20 Mayo 2023
El Salvador debe declarar emergencia debido a la inseguridad alimentaria	Daniilo Pérez, director ejecutivo del Centro para la Defensa del Consumidor (CDC), dijo que en el país muchas personas dejan de hacer los tres tiempos de comida, porque los precios de los alimentos han elevado demasiado, por lo cual, se debería declarar emergencia en El Salvador. El gobierno tendría que estar dando caja de productos a la población en extrema pobreza. "La gente deja de consumir determinados productos alimentarios, el llamado es a tomar medidas de carácter urgente, existe un incremento en los productos de la canasta básica salvadoreña, lo que conlleva a un tema de inseguridad alimentaria en el país, que está definida como la disminución del consumo de la cantidad de alimentos energéticamente necesarios", sostuvo. https://www.diariocolatino.com/el-salvador-debe-declarar-emergencia-debido-a-la-inseguridad-alimentaria/#:~:text=Daniilo%20P%C3%A9rez%2C%20director%20ejecutivo%20del,declarar%20emergencia%20en%20El%20Salvador	Diario Co Latino Pág.3 Sábado 20 Mayo 2023
Mujeres con menos acceso al sistema financiero	El estudio "Desigualdades de género e inclusión financiera en El Salvador", presentado por la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (FUDECEN), revela que en el país las mujeres tienen menos acceso a productos y servicios financieros; así como también a educación financiera y protección al consumidor. Del porcentaje de la población salvadoreña que tiene una cuenta de ahorro existe una brecha de género de 8% en desventaja de las mujeres, las normas culturales de género, llevan a este sector de la población a considerar innecesario tener una cuenta de ahorro a nombre propio, siendo los hombres los responsables de los recursos del hogar. https://www.diariocolatino.com/mujeres-con-menos-acceso-al-sistema-financiero/	Diario Co Latino Pág.5 Lunes 22 Mayo 2023
Tres de cada 10 mujeres que reciben un préstamo lo destinan a gastos del hogar	Un 32 % de las mujeres que reciben un préstamo destinan este dinero para la compra de alimentos o pago de servicios básicos, como los recibos de agua y energía eléctrica, reveló un informe sobre las desigualdades de género en la inclusión financiera de El Salvador. El estudio fue elaborado por la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (Fudecen), Oxfam, y el Instituto de Investigación, Capacitación y Desarrollo de la Mujer (IMU), con financiamiento de la Cooperación Española. De acuerdo con este informe, un 19 % de las salvadoreñas que reciben un crédito utilizan el dinero para remodelar la casa o comprar terrenos o vehículos, 18 % para atender imprevistos, mientras un 16 % lo invierten en sus negocios. https://diario.elmundo.sv/economia/tres-de-cada-10-mujeres-que-reciben-un-prestamo-lo-destinan-a-gastos-del-hogar	Diario El Mundo Lunes 22 Mayo 2023
Piden evitar período de gracia en pago de deuda de pensiones	La Central Sindical Independiente (CSI) presentó, ayer, en la Asamblea Legislativa una propuesta de reforma a la Ley Especial para la Emisión de Certificados de Obligaciones Previsionales y Disolución del Fideicomiso de Obligaciones Previsionales (FOP), con la idea de dejar sin efecto el período de gracia que el gobierno de Nayib Bukele se dio para no amortizar la deuda con el fondo de pensiones. La normativa, aprobada en diciembre de 2022, estableció en su artículo 11 que "las características de los certificados de transición serán definidas de acuerdo a las políticas contenidas en el Plan Anual de Inversiones del Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP)". https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Piden-evitar-periodo-de-gracia-en-pago-de-deuda-de-pensiones-20230522-0088.html	LPG Pág.14 Martes 23 Mayo 2023
Remesas solo aumentan \$16.4 mill. en abril	Las remesas que recibe El Salvador registraron un leve crecimiento en abril, según las estadísticas oficiales. Ayer, el BCR publicó que el mes pasado, el país recibió \$665.6 millones procedentes del exterior; esta cantidad \$16.4 millones más alta que la captada en el mismo mes de 2022, cuando llegaron \$649.2 millones. Si bien la cifra representa una mejora interanual, si se la compara con lo recibido en marzo de	LPG Pág.20 Martes 23 Mayo 2023

	<p>2023 hay una baja de \$46.9 millones, pues en ese mes el país captó \$712.5 millones. La desaceleración en la llegada de remesas ya ha sido advertida por los economistas. En 2021, las remesas crecieron a doble dígito, pero en 2022 comenzaron a desacelerarse.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Remesas-solo-aumentan-16.4-millones-en-abril-20230522-0086.html</p>	
<p>La creación de empleos es insuficiente para absorber a los nuevos trabajadores</p>	<p>El ritmo de creación de nuevos empleos formales en el país no es suficiente para absorber a los salvadoreños que, año con año, se van sumando a la denominada Población Económicamente Activa (PEA), la cual tiene edad para trabajar y también la disponibilidad para aportar, laboralmente, a la dinámica económica del país. Así lo reflejan los datos oficiales del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS), el cual publica de manera regular las cifras relacionadas al número de cotizantes activos del sistema (trabajadores formales) y los datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) correspondiente al 2022, en la cual puede observarse esa brecha.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/creacion-empleos-insuficiente-nuevos-trabajadores/1063158/2023/</p>	<p>EDH Pág.24 Martes 23 Mayo 2023</p>
<p>Brechas de género para la inclusión financiera en El Salvador</p>	<p>Invitada: Jessica Veloz, Investigadora asociada de Fundación para el Desarrollo de Centroamérica</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/05/brechas-de-genero-para-la-inclusion-financiera-en-el-salvador/</p>	<p>YSUCA Martes 26 Mayo 2023</p>
<p>Los empleados de las mypes ganan \$314 al mes, menos que el salario mínimo</p>	<p>El salario que reciben los trabajadores de la micro y pequeñas empresas (mypes), la mayoría establecidas como negocios familiares y de subsistencia, no llega ni al mínimo establecido en El Salvador. Un estudio publicado ayer por el Observatorio Mype, de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai), reveló que la remuneración promedio se queda en \$314.92. De acuerdo con este estudio, el salario de las mypes es \$50.08 por debajo del salario mínimo del sector comercio y servicios, establecido en \$365. Las mypes representan una buena parte del sector empresarial nacional. Según Fusai, fomentan la competencia, dinamizan el mercado e incrementan la tasa de participación económica de las mujeres.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-empleados-de-las-mypes-ganan-314-al-mes-menos-que-el-salario-minimo</p>	<p>Diario El Mundo Martes 26 Mayo 2023</p>
<p>Los alimentos le cuestan \$26 más a familias de zona rural</p>	<p>El costo por alimentarse en la zona rural, donde vive la mayoría de las familias con menos ingresos, sigue su tendencia alcista. En abril, la canasta básica rural cerró en \$190.09, lo que equivale a un aumento de \$26.16 en relación con el mismo mes de 2022 y \$1.36 adicional en comparación con marzo de este año, según cifras oficiales. La Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC) detalló que este es el cuarto incremento de la canasta en esta zona, mientras que la urbana sigue bajando. El mes pasado, las familias del área urbanas pagaron un promedio de \$247.78 por su comida, un \$1.30 menos que en marzo.</p> <p>https://www.economista.net/centroamerica/Los-alimentos-le-cuestan-26-mas-a-familias-de-la-zona-rural-de-El-Salvador-20230524-0003.html</p>	<p>LPG Pág.23 Miércoles 24 Mayo 2023</p>
<p>El Salvador ha recibido más ingresos por remesas que por exportaciones</p>	<p>El Salvador ha recibido más ingresos de remesas familiares que por exportaciones en el primer cuatrimestre del año, confirman las estadísticas del BCR. Las remesas familiares son un importante estímulo del consumo en la economía salvadoreña, mientras que las exportaciones son un reflejo de la actividad productiva y dependen de la demanda de bienes del mercado exterior. Ambos renglones son motores de la economía salvadoreña y generadores de divisas (dinero circulante).</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-ha-recibido-mas-ingresos-por-remesas-que-por-exportaciones</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 24 Mayo 2023</p>
<p>Inicia vigencia de ley de retiro voluntario de compensaciones de hasta \$25,000</p>	<p>El 18 de mayo pasado inició la vigencia de la ley transitoria de compensación económica por retiro voluntario de servidores públicos jubilados o pensionados del Órgano Ejecutivo, entidades descentralizadas no empresariales y autónomas. La ley fue publicada en el Diario Oficial del 18 de mayo de 2023, inicia su vigencia a partir del día de su publicación y sus efectos durarán seis meses después de su "entrada en vigencia", indica el artículo 12 de la ley. La nueva ley aplica solo en Órgano Ejecutivo (ministerios), entidades descentralizadas no empresariales y autónomas. No aplicará al Órgano Judicial u Órgano Legislativo.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/inicia-vigencia-de-ley-de-retiro-voluntario-de-compensaciones-de-hasta-25000</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 24 Mayo 2023</p>
<p>Un modelo económico enfocado en las mypes sería más efectivo para el país</p>	<p>Según datos de la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM) de 2022, publicada por el BCR la mayoría de la Población Económicamente Activa (PEA), un grupo que asciende a unos 2,997,102 salvadoreños, son las personas que se dedican al sector informal, muchos de ellos en el sector de las micro y pequeñas empresas (mypes). Conocer datos específicos sobre este sector económico importante en el país es algo difícil actualmente, pues la información oficial o propia de las mypes es muy escasa, por lo que analizar a profundidad el contexto socioeconómico de los salvadoreños que pertenecen a ese grupo profesional también se vuelve una tarea difícil, hasta hoy.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/microempresas-bcr-encuesta-de-poblacion-activa-encuestas-fusai-1063638/2023/</p>	<p>EDH Pág.21 Jueves 25 Mayo 2023</p>
<p>Investigan</p>	<p>Las mujeres embarazadas es uno de los principales blancos de despidos y otras vulneraciones a sus</p>	<p>EDH</p>

<p>despidos de embarazadas de instituciones públicas</p>	<p>derechos laborales, una situación que ha sido detectada en empresas públicas, según informó el ministro de Trabajo, Rolando Castro. “Estamos llevando investigaciones exhaustivas de despido de mujeres en estado de embarazo en instituciones públicas. No solamente el sector privado vulnera derechos, sino también instituciones públicas”, señaló el representante de dicha cartera de estado a través de una entrevista matutina de Telecorporación Salvadoreña.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/investigacion-despidos-embarazadas-gobierno/1063710/2023/</p>	<p>Pág.16 Viernes 26 Mayo 2023</p>
<p>El Salvador tiene casi un millón de micro y pequeños empresarios, según informe</p>	<p>Los micro y pequeños negocios en el país están empujando la economía día a día. Sin embargo, no han tenido la visibilidad que merecen y, sobre todo, el apoyo que necesitan para sortear los retos que enfrentan. Pero el primer estudio realizado por el Observatorio de Mype de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai), denominado “El estado actual de la Mype 2023, la otra cara de la economía”, el cual fue lanzado ayer, hace una radiografía de cómo operan, la realidad que viven y sus necesidades. Según cálculos del observatorio, para 2022 había 833,164 unidades económicas en el país, es decir micro y pequeños negocios.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fusai-microempresas-comercio-informal-economia-salvadorena/1063842/2023/</p>	<p>EDH Pág.28 Viernes 26 Mayo 2023</p>
<p>Hasta un 60% de las mypes en el país son dirigidas por mujeres, según informe</p>	<p>Las mujeres están en la base del funcionamiento de la economía del país, pues es el grupo poblacional que más micro y pequeñas empresas (mypes) dirige, las cuales son fuentes importantes de empleo para una gran parte de la Población Económicamente Activa (PEA), según arrojan los datos del reciente informe sobre “El estado de la mype 2023, la otra cara de la economía” elaborado por el Observatorio Mype de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (FUSAI). De acuerdo con este estudio, que según sus autores, se ha venido construyendo desde mediados de 2020, en el país el 60% de las mypes que existen son comandadas por mujeres, las cuales han optado por emprender para tener una fuente de ingresos que les permita subsistir, aunque en algunos casos, estas microempresas son alternativas extras a fuentes de ingresos que las mujeres ya poseen.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/mayoria-mypes-dirigidas-mujeres/1064449/2023/</p>	<p>EDH Pág.22 Lunes 29 Mayo 2023</p>
<p>Economía en números rojos que han roto récords en cuatro años</p>	<p>El gobierno llega a su cuarto año de gobierno arrastrando una camándula de récords económicos históricos pero en saldo negativo. La deuda pública se ha elevado en el último año a niveles nunca antes vistos; el financiamiento externo está con candado por ahora y eso ha empujado a que pida cada vez más dinero prestado a los bancos locales; y a eso se suma que la recaudación fiscal no ha sido la que esperaba Hacienda, por lo que los problemas en las finanzas públicas han estado que arden, como el clima que agobia a los salvadoreños. Pero si eso no es suficiente, la administración actual tendrá entre sus récords que cayó en impago de la millonaria deuda de pensiones que tiene con los trabajadores, ya que tuvo que cambiar las condiciones de pago ante la falta de fondos para cumplir el compromiso y varias agencias calificadoras le bajaron nota al país por ese hecho concreto.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/bukelismo-navib-bukele-gobierno-economia-salvadorena-inflacion-riesgo-pais-pensiones-impago-de-fondos-/1064702/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 Martes 30 Mayo 2023</p>